

Zeitschrift: Zürcher Illustrierte

Band: 5 (1929)

Heft: 36

Artikel: Zürcher Blumenfest

Autor: [s.n.]

DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-833410>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 21.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



Hier ist deutlich zu sehen, daß die Zürcher Polizei glänzend Ordnung hielte

«Das Festplakat». Blauekleidete Mädchen, als Untergrund sozusagen, für die farbigen großen Blätter, die sie trugen, so wie man's landauf landab auf dem Plakat gesehen hatte

«GRATULANTEN». Kavalier und Dame von anno dazumal unter dem Sonnenschirm

Wogegen dieses Polizeibildchen nicht etwa das Gegenteil vom vorigen beweisen, sondern nur einen Eindruck von der Fülle der Zuschauer geben soll

ZÜRCHER BLUMENFEST

PHOT. GABERELL, HABERKORN, METZIG, SCHMID

Ich bin auch am Blumenfest gewesen. Es hat mir einen unauslöschlichen Eindruck gemacht. Der Lautsprecher unterhielt mich, die Kapellen spielten und die Polizei sagte mir, wo ich mich hinsetzen hatte. Es war heiß. Da gab's Mädchen, die verkauften Blumen um teures Geld, es gab aber auch einen alten Herrn, der warf sie gratis unter die Zuschauer, sah dabei ganz verjüngt und grazios aus und bot einen ungewöhnlichen Anblick. Als die Wagen kamen, die blumigen Kinder, die schönen Frauen, die Göttingen und die Schmetterlinge, und als man ihnen Blumen zuwarf und sie sie zurückwarfen, da konnte man wahrhaftig glauben, das goldene Zeitalter der Sorglosigkeit herrsche auf Erden, wenn's auch zunächst nur zwischen Zürchersee, Paradeplatz und Enge Platz gegriffen hatte. Die Blumen flogen hinüber und herüber, die Kinder sprangen aus den Zuschauerreihen auf den Weg und lasen sich neue Sträuße aus dem Staub zusammen. Es war auch für jedermann irgend etwas da, woran er sich freuen konnte und wem die Farben nichts boten oder die Wageninsassen, der freute sich am Geld, das andere ausgegeben hatten und sagte bei jeder Gelegenheit: «Au, das hätt aber Gald koscht.» Eine alte Frau in meiner Nähe hatte sich die Sache schon am Samstag angekaut und betrachtete sie nun nachsichterner. «Herrje», sagte sie, «das isch ja nütz, schüüli isch es, jammerschad isch es, die sind verwelkt und die säbe lamped und da nützt alles nütz, verwelkt isch verwelkt!» Bei der Blumenkönigin konnte sie das allerdings nicht sagen, denn die war am Sonntag frisch und neu, und auch der kleine Säugling, der nichts anhatte, war ihr recht. Der sah übrigens ganz verwundert von dem Wagen auf die begeisterte und blumenwurfende Menge und «Kinder», schien er zu den Erwachsenen zu sagen, «was treibt ihr bloß heute für merkwürdig Sachen.» Die Großmutter hatte allerdings auch eine Freude für sich. «Lueg au», sagte sie zu ihrer Nachbarin, als der Fahnenwirbler vorüberzog, «das isch schön, wenn er so aufgeladen, aber es hat halt jedermann seinen besondern Geschmack. Gegen das Ende des Zuges freute sich die Großmutter, daß sie nicht Röhrnrad zu fahren brauchte, und als alles vorbeigegangen war, fing die Sache von vorne an. Nach dem zweiten Schluss hatte jedermann Durst. Es gab Verlosungen, Bälle, Lampions, Korsos, Tanz usw., aber ich habe mit meinen Buben am Alfred Escherplatz einen Servelat gegessen und 5 Papieräckli aufgeblasen und verchloppet. Andere Väter taten das gleiche, und die Kinder merkten daran aufs neue, daß sie einen außergewöhnlichen Tag erlebten. So war es auch, und wer ihn nicht miterlebt hat, soll's bei der nächsten Gelegenheit nachholen.



Die BLUMENKÖNIGIN



«Sonne, Mond und Sterne», der Wagen des Blumenfest-Organisationskomitees (Hors concours)



Die viel beachtete «Gemüsebrücke» mit einem jungen Gemüsefräulein



«Harmonie in Rot»
Ein Idyll aus der guten alten Zeit



So werden die Köpfe der schönen Frauen im Jahre 1930 aussehen, wird behauptet



Die Langouste des Zürcher Hotellervereins. 1. Preis der privaten Wagen



«Globus» die Weltkugel, von Kindern gezogen, als Darstellung des Spruchs: «Der Jugend die Welt»



Die schöne wandelnde Teepuppe

Links: Der jüngste Mitwirkende, gerade zur rechten Zeit gekommen, um am Blumenfest teilzunehmen